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FECHA: Septiembre 09 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Lo fulminó barra de contención” 

  “Miguel Osorio y Luis Videgaray, afiles de Peña” 

 “Roban cable a antenas de la policía estatal” 

 “Roban a la policía” 

 
“No llegó”   

 
“Producción en riesgo crisis en campo” 

 
“No circula” 

 “Riego será gratis con planta de Atotonilco” 

 “Refuerza Olvera obra a favor de capitalinos” 

 
“SEP: el bachillerato retrocede en el país” 

 
“Chocan 11 mil por celulares” 

 
“Concede EU inmunidad a Zedillo por el caso Acteal” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Pide Pedraza liberar recursos, al gobierno: El Partido de la Revolución Democrática en el Senado solicitó al 

Ejecutivo federal liberar 151 millones 500 mil pesos, de los 3 mil 816 millones 200 mil aprobados en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2012 para el pago del Apoyo Social de extrabajadores migratorios. En entrevista, el senador 
Isidro Pedraza Chávez dijo que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) "ha incumplido el mandato de la 

Cámara de Diputados". Pedraza Chávez recordó que la colegisladora aprobó una partida de más de 3 mil millones de 
pesos, para destinarse en beneficio de 108 mil 352 ex trabajadores migrantes o sus familiares, cuya aplicación está 

pendiente desde el 1 de enero de 2012. Actualmente gracias al Fideicomiso 10230 se le ha pagado a más de 83 mil 
personas, pero que aún faltan muchas por ser beneficiadas con estos recursos, agregó el senador del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD). "Hay funcionarios que escamotean los apoyos que aprueba el Legislativo y mediante 

burocratismo y falta de sensibilidad social, niegan o desvían los recursos en lugar de solucionar esta problemática", 
aseveró. (redacción, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  
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Milenio-Dejan sin comunicación a los policías del estado: Un grupo de personas hasta ahora desconocidas que se 

apoderaron del metal cobre de los cables de antenas de radio comunicación, dejaron a buena parte de la policía estatal 

incomunicada desde la tarde del pasado viernes confirmaron autoridades estatales. Ante el robo del equipo de 
comunicación, representantes de la Secretaría de Seguridad Pública levantaron la denuncia correspondiente ante el 

Ministerios Público de la Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo quien inició las diligencias 
correspondientes. Los primeros reportes sostienen que las antenas colocadas en los cerros, cerca del bulevar Las Torres, 

fueron robadas por un grupo de personas que al parecer, se presume intentaban apoderarse del cobre de las antenas de 

comunicación, sin embargo durante el robo sustrajeron parte del equipo de radiocomunicación de la policía estatal. De 
acuerdo con los informes, la policía no cuenta con el servicio de transmisión en la frecuencia de los equipos conocidos 

como Matra. Al mismo tiempo, las autoridades reportaron que durante el robo de cable de cobre, también se vieron 
afectadas las comunicaciones del ejercito adscrito a la 18va zona militar que también mantienen parte de sus antenas de 

transmisión en las partes altas cercanas al Boulevard las Torres. De acuerdo a los primeros reportes las comunicaciones 
resultaron afectadas, lo que generó que buena parte de la corporación estatal resultara afectada durante la tarde del día 

del pasado viernes. Los daños provocados por el robo de cable manufacturado con cobre continuaron durante buena 

parte de la noche, hasta las primeras horas del día domingo, luego de que según fuentes de la Secretaría de Seguridad 
Pública de Hidalgo las comunicaciones fueron reestablecidas para la tarde del sábado. En tanto se desconocen las 

afectaciones provocadas al personal militar, así como si se han reestablecido el funcionamiento de los equipos de radio 
comunicación. En recientes fechas, el robo de cables de electricidad, así como algunos de telefonía se ha incrementado 

en las zonas del Valle del Mezquital, lo que ha generado el descontento de pobladores quienes han solicitado el actuar de 

las autoridades de manera inmediata, debido a que el robo de cables de energía eléctrica principalmente, ha dejado sin 
el servicio a más de 200 familias en distintos municipios. Los ladrones roban los cables con el objetivo de apoderarse del 

metal de cobre el cual vuelven a revender en el mercado informal. (Juan José Fernández, página 10) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Pachuca llamada a ser la base de progreso Olvera: En gira de trabajo por diversos puntos de Pachuca el 

gobernador Francisco Olvera, en compañía del acalde Eleazar García, manifestó que la gran obra para la capital 
hidalguense es hacer de ella una ciudad competitiva, moderna y eficiente, donde sus habitantes se sientan seguros y en 

armonía con su medio ambiente, afirmó al inaugurar acciones de mejoramiento urbano. Declaró el mandatario estatal 

que Pachuca está llamada a ser un importante polo de desarrollo, que cuente con condiciones de certidumbre para sus 
habitantes; por ello “en el gobierno estatal se crean esquemas que proporcionen mejores servicios, donde sean los 

propios usuarios quienes hagan suyos los espacios de su entorno”. Encabezó la inauguración de la nueva sede de la 
Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Movilidad (SOPDUM), como respuesta efectiva a un compromiso con 

los pachuqueños. El nuevo espacio de la SOPDUM tendrá el propósito de optimizar y sincronizar servicios, tales como 

licencias de construcción y uso de suelo, de acuerdo con el Plan Maestro de Movilidad Sustentable contemplado para esta 
región. Posteriormente, inició trabajos de la primera etapa de “El Sendero de las Américas”, en su tramo Maestranza 

prolongación avenida Juárez- avenida Constituyentes; obra pensada para elevar la imagen y equipamiento urbano. Es un 
proyecto ambicioso que contempla la construcción de una ciclo vía y senderos verdes. Por su parte, Eleazar García 

reconoció la importante labor realizada en la capital hidalguense con el respaldo de Olvera Ruiz, ejemplo de ello es el 

impulso del proyecto  Tuzobús; un nuevo sistema de vigilancia y semaforización. (Alberto Quintana, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Los alfiles de Peña: La transición está en marcha, con dos alfiles de Enrique Peña Nieto de perfil 

completamente distinto. Uno es pragmático, frío y extremadamente disciplinado. Otro es un clásico priísta: cálido en la 
negociación y más atento a su instinto político que a las cifras. Luis Videgaray y Miguel Ángel Osorio Chong ocupan el 

mismo nivel jerárquico en el equipo que presentó el presidente electo el pasado martes. Se complementan, pero también 
rivalizan. Osorio Chong coordinará a 12 personas, con dos vicecoordinadores: Jorge Carlos Ramírez Marín, en Seguridad y 

Justicia, y Luis Enrique Miranda, en Política. Tres exmiembros del gabinete del exgobernador de Hidalgo asumieron 

coordinaciones: Cuauhtémoc Ochoa, Eugenio Ímaz y Carolina Viggiano. Miguel Osorio es un priísta que en 2005 tuvo que 
reconocer que se presentaba como abogado sin haberse titulado. Pero su experiencia en campañas electorales data de 

inicios de los 90. Ganó su elección como gobernador en medio de acusaciones de fraude y fue acusado de intervenir para 
que el PRI ganara la de su predecesor, Francisco Olvera. Al presentar el primer paquete de colaboradores que integrarán 

su equipo de transición -que no necesariamente será el de gobierno- Peña Nieto dejó en claro que el PRI tiene una gran 

cantidad de cuadros para ocupar los cargos de la Administración Pública Federal. Por lo pronto 46, entre los que sólo una 
persona no se formó en el PRI: la experredista Rosario Robles. Peña reclutó a familiares de personajes priístas, como 
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Alejandro Murat, Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la Madrid; Carlos Manuel Joaquín, medio hermano del líder priísta 

Pedro Joaquín Coldwell, y la propia Viggiano, esposa del gobernador de Coahuila, Rubén Moreira. Incorporó a 18 ex 

funcionarios del gobierno del Estado de México, entre los que destacan dos ex procuradores y los ex secretarios de 
Gobierno, Transportes, Finanzas, Comunicaciones, Desarrollo Urbano y Desarrollo Económico. Y comenzó a pagar cuotas: 

Juan José Guerra Abud y Rafael Pacchiano, ex diputados del Partido Verde; Alejandra Lagunes, esposa de Pacchiano y 
exejecutiva de Televisa; Felipe Solís y María Esther Scherman, priístas afines a Manlio Fabio Beltrones; Jorge Carlos 

Ramírez Marín y Sebastián Lerdo de Tejada, afines a Beatriz Paredes. Videgaray se formó como abogado y economista, 

estudió en el prestigiado Instituto Tecnológico de Massachusetts, y es reconocido como un estudioso de las finanzas 
públicas. Su experiencia política es de una legislatura y apenas dos elecciones: la del hoy gobernador del Estado de 

México, Eruviel Ávila, y la del actual presidente electo. Luis Videgaray encabezará un equipo de 26 personas con tres 
vicecoordinadores: Ildelfonso Guajardo, en Política Económica; Emilio Lozoya, en Asuntos Internacionales, y la 

experredista Rosario Robles, en Política Social. El economista metió al equipo a varios excolaboradores suyos en la 
Secretaría de Finanzas del gobierno mexiquense. Tareas El equipo de transición perfila a los ejecutores de algunas 

promesas específicas de Peña Nieto, como el programa de seguro de vida para jefas de familia, a cargo de María 

Scherman, pero no se perfila aún a los responsables de los grandes temas. De las tres primeras reformas que ha 
anunciado Peña Nieto (ley anticorrupción, publicidad oficial en medios y transparencia), sólo una tiene correspondencia 

en el directorio de la transición: la Coordinación de Derechos Humanos y Transparencia, a cargo de Claudia Ruiz Massieu. 
Tres coordinaciones podrían tener relación con reformas estructurales: Trabajo, a cargo del exprocurador mexiquense 

Alfonso Navarrete Prida; Seguridad Social, encabezada por Osvaldo Santín, exdirector del Instituto de Seguridad Social 

del Estado de México, y Energía, bajo la batuta de Cuauhtémoc Ochoa, exsecretario de Turismo en Hidalgo. Van por 
reformas Aun así, Luis Videgaray asegura que la tarea más importante del equipo que conducirá la entrega-recepción del 

Poder Ejecutivo será construir los acuerdos que permitan a la próxima administración alcanzar reformas de fondo en 
materia laboral, energética y hacendaria, y las reformas prometidas como parte de una "Presidencia democrática": 

combate a la corrupción, transparencia y la relación entre el gobierno y los medios de comunicación. Y asegura que 
ambas agendas -la de cambios estructurales y la coyuntural- son compatibles y realizables. En entrevista, Videgaray 

descarta la conformación de un gobierno en el que se incluya a personajes de otros partidos a cambio de su respaldo en 

el Legislativo a las reformas propuestas por el Ejecutivo. "El titular del Ejecutivo es Enrique Peña Nieto, en la Constitución 
se establece muy claramente que el Ejecutivo es unipersonal y para lograr las transformaciones, particularmente en el 

ámbito Legislativo, tenemos que llegar a acuerdos. Aquí no se trata de generar acuerdos por la inclusión simplemente de 
un personaje u otro en el Poder Ejecutivo, aquí lo importante es lograr los acuerdos en el Congreso de la Unión, y el 

Presidente electo quiere ser un factor de conciliación, de acuerdo, de consenso para encauzar estas reformas", sostiene. 

Osorio Chong: político puro y duro En 2009 el entonces gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, impulsó 
una reforma al Código Electoral estatal para adelantar siete meses la elección de gobernador y reducir de 90 a 45 días el 

periodo de campaña. La intención era acortarle la campaña a Xóchitl Gálvez, quien para ese momento ya se perfilaba 
como candidata de la coalición Hidalgo nos Une, conformada por el PAN, el PRD y el PT, partidos que reprodujeron en 

ese estado la alianza con la que le arrebataron al PRI las gubernaturas de Oaxaca, Puebla y Sinaloa. A lo largo de su 

administración, Osorio Chong había tenido fuertes roces con Gálvez. La extitular de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas durante los primeros años de la administración de Vicente Fox lo había acusado en 

más de una ocasión de corrupción; sin embargo, no fue la animadversión hacia la panista el principal motivo por el que 
impulsó la reforma. Desde 2009 el todavía gobernador de Hidalgo se había fijado la meta de formar parte del eventual 

gabinete de Enrique Peña Nieto. Osorio Chong es amigo del mexiquense, pero en 2010 ocho gobernadores priístas tenían 
elección estatal, y todos desplegarían sus fuerzas para mostrarle al seguro candidato priísta su músculo político. Apenas 

logró retener la gubernatura: en medio de acusaciones de fraude, Francisco Olvera, su exsecretario de Gobierno, ganó 

los comicios con una diferencia de 45 mil votos. En abril de 2011, unas semanas después de dejar la administración local, 
Osorio Chong fue designado delegado general del Comité Ejecutivo Nacional del Revolucionario Institucional en el Estado 

de México, desde donde operó, junto a Luis Videgaray, la elección en la que Eruviel Ávila ganó la gubernatura. Operador 
priísta Osorio Chong inició su carrera política en el ayuntamiento de Pachuca como Oficial Mayor. Entre 1993 y 2005 

desarrolló una carrera política que lo llevó hasta la gubernatura. Primero fue presidente estatal del PRI y uno de los 

coordinadores de campaña de Manuel Ángel Núñez, quien como gobernador lo nombró subsecretario y luego secretario 
de Gobierno, para después convertirse en diputado federal. En febrero de 2005 ganó su propia elección de gobernador, 

en un proceso que los partidos de oposición calificaron como irregular. Desde ese cargo, que corrió de abril de 2005 a 
marzo de 2011, el priísta trabajó arduamente para convertirse en uno de los hombres de confianza de Peña Nieto. Osorio 

Chong fue uno de los primeros gobernadores que se acercaron al mexiquense cuando éste todavía no era el candidato 
oficial. En junio de 2011, cuando Manlio Fabio Beltrones todavía no se "bajaba" de la contienda presidencial, el 
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hidalguense declaró en un evento público que Peña Nieto era el candidato idóneo para llegar a la Presidencia de la 

República. "Me vale que digan que lo estoy destapando", añadió. Si bien, dicho apoyo lo colocó cerca del equipo del 

mexiquense, fueron sus habilidades políticas las que le garantizaron un lugar en él. A diferencia de Luis Videgaray, Osorio 
Chong aparece poco a lado de Peña Nieto; en la campaña, su operación política transcurrió de manera discreta. No 

obstante, es reconocido como un negociador hábil y efectivo. Entre sus logros como gobernador se encuentra la 
adjudicación de la Refinería Bicentenario, una de las obras de infraestructura más importantes del sexenio y, por ende, la 

más disputada por los gobiernos de al menos siete estados. El priísta ganó la adjudicación por más de 10 mil millones de 

pesos siete meses antes de que concluyera su administración, por lo que heredó al gobierno siguiente el cabildeo para el 
inicio de la construcción de la obra, la cual no ha comenzado hasta ahora. Ya como parte del equipo de Peña Nieto, el 5 

de junio fue el artífice de uno de los eventos más comentados durante la campaña del mexiquense: la presentación de 
Concertación Mexicana, un grupo de políticos que habían militado en el PAN y el PRD y que a partir de ese día se 

sumaron formalmente a las filas del equipo peñista. Entre los integrantes de ese grupo se encuentran René Arce, Lía 
Limón, Víctor Hugo Círigo, Ramón Sosamontes y dos exdirigentes nacionales de la oposición al PRI: el expanista Manuel 

Espino y la experredista Rosario Robles, ambos expulsados de sus partidos. Robles fue designada vicecoordinadora de 

Política Social del equipo de transición, bajo la tutela de Luis Videgaray. Espino sigue esperando el llamado de Peña. 
Polémicas  Aunque será el encargado de la política y la seguridad, éstas son asignaturas en las que fue cuestionado como 

gobernador de Hidalgo. En 2010, en plena campaña por la gubernatura, Xóchitl Gálvez lo acusó de utilizar la estructura 
del estado para operar a favor del candidato priísta. Los medios locales bloquearon la campaña de la coalición opositora, 

12 colaboradores de Gálvez fueron detenidos injustificadamente, sus simpatizantes recibían amenazas y su Centro de 

Información Estratégica fue cateado un día antes de la jornada electoral. En seguridad, las cifras indican que los 
resultados del gobierno de Osorio Chong no fueron del todo halagüeños: de acuerdo con el Ejecutómetro de Reforma, 

durante su administración el número de asesinatos ligados al narcotráfico pasó de 16 en 2006 a 40 en 2011. En ese 
periodo, al menos dos mil elementos del Ejército arribaron a Hidalgo para combatir a la delincuencia organizada. La 

presencia de Los Zetas en la entidad fue evidenciada con la detención de Luis Reyes Enríquez, uno de los líderes de esa 
banda criminal, en junio de 2007 y, tres meses después, con el asesinato del secretario de Seguridad Pública, Marcos 

Manuel Souverbille, quien cayó en una emboscada presuntamente derivada de la detención. A la par de Videgaray  Pese 

a todo, el político priísta hidalguense logró colocarse en la estructura de Peña Nieto al mismo nivel que Luis Videgaray, 
con quien comparte el liderazgo del equipo de transición. Durante la campaña presidencial fungió como coordinador de 

Diálogo Político, desde donde operó la comunicación entre Peña Nieto y los gobernadores priístas; en julio pasado fue 
designado por el mexiquense coordinador de Diálogo y Acuerdo Político de su primer y reducido equipo de transición; 

mientras que el 4 de septiembre fue designado coordinador de Diálogo Político y Seguridad. Junto a Luis Videgaray, 

ocupará la titularidad de las dos coordinaciones generales, posición desde la cual propiciará el acercamiento con 
gobernadores y partidos de oposición, además de ocuparse de uno de los temas más complicados de la transición: 

seguridad. Osorio Chong es mencionado como el posible secretario de Gobernación de la próxima administración. Una 
secretaría que varios priístas han urgido fortalecer, devolviéndole las atribuciones en materia de seguridad, que se perdió 

durante el periodo panista en Los Pinos. Videgaray: un tecnopolítico En noviembre de 2011, tras varios intentos 

fallidos para designar a los tres consejeros del Instituto Federal Electoral, integrantes de la Junta de Coordinación Política 
de la Cámara de Diputados buscaron a Luis Videgaray para solicitarle que convenciera a Enrique Peña Nieto de destrabar 

la negociación. Hacía más de un año que la elección de los consejeros se encontraba atascada y el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación ya había dado un ultimátum, por lo que los legisladores propusieron al economista, 

entonces presidente de la Comisión de Presupuesto, ser el interlocutor con el mexiquense en la negociación de una terna 
de académicos apartidistas con el argumento de que colocar consejeros afines a los partidos políticos enturbiaría la 

elección presidencial. Videgaray aceptó, a cambio de supervisar personalmente la terna y tener derecho de veto de 

aquellos candidatos que considerara "antipriístas". A principios de diciembre, el economista planteó la propuesta a Peña 
Nieto y, a pesar de que era contraria a la postura que habían mantenido Francisco Rojas y José Ramón Martel -quienes 

llevaron la batuta de la negociación durante 14 meses-, lo convenció de aceptar. Un par de semanas después María 
Marván, Sergio García Ramírez y Lorenzo Córdova fueron designados consejeros electorales. Legisladores cercanos a la 

negociación aseguran que el episodio describe al personaje que hoy es considerado el hombre más poderoso del entorno 

del presidente electo: un político leal al mexiquense, consciente del peso que sus opiniones tienen en las decisiones del 
ex gobernador, empeñado en tener el control de todo y a quien no le incomoda alejarse de las viejas prácticas del 

partido en el que ha militado desde los 19 años, el PRI. La relación entre el economista y Peña Nieto comenzó en 2004, 
cuando a ambos les tocó renegociar la deuda del Estado de México, en la administración de Montiel. Sin experiencia en 

temas políticos o electorales, en menos de ocho años Videgaray se convirtió en la pieza clave de los procesos que 
llevaron al mexiquense a la Presidencia de la República. Lo fue al operar un andamiaje legal y financiero que le permitió a 
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Peña Nieto construir obras de infraestructura con las que promovió su imagen a lo largo de su sexenio, al garantizarle 

recursos que le permitieron concluir su sexenio de manera holgada, al no enturbiar la elección por la gubernatura estatal 

"bajándose" sin chistar de la precandidatura y al operar la maquinaria política que promovió el voto. Economista 
convertido en político A Luis Videgaray siempre le interesó la política, pero hasta antes de conocer a Peña Nieto sus 

intentos por involucrarse en ella fueron poco significativos: en 1987 se afilió al PRI, en 1988 coordinó el voto de ese 
partido en el distrito XXXVIII de la Ciudad de México y en 1991 fue presidente del Consejo de Alumnos del ITAM. Si bien 

el propio Videgaray ha reconocido públicamente que las oportunidades políticas más importantes de su vida se las ha 

dado Peña Nieto, su acercamiento con él no podría entenderse sin el apoyo de Pedro Aspe, exsecretario de Hacienda 
durante el sexenio de Carlos Salinas. En 1992, recién egresado de la carrera de Economía en el ITAM -simultáneamente 

estudió Derecho en la UNAM- se convirtió en asesor de Aspe. Dos años después, con el apoyo del economista y becado 
por el Conacyt, estudió una maestría en Finanzas Públicas en el Massachusetts Institute of Technology, en Boston, y en 

1998, a su regreso a México, ingresó a Protego, la firma fundada por el exsecretario. En Protego comenzó como 
subdirector de Banca de Inversión, pero en 2001 fue designado director de Finanzas Públicas Estatales y Municipales, 

cargo en el cual manejaba las principales cuentas de la firma, entre ellas la asesoría a estados. En 2004 fue enviado por 

Aspe al Estado de México a renegociar la deuda de la entidad que entonces, bajo el mando de Arturo Montiel, era la 
segunda más alta del país con 29 mil millones de pesos, sólo después de la Ciudad de México. Peña Nieto era presidente 

del Congreso local, por lo que a ambos les tocó negociar la reestructuración de la deuda local. En medio de reuniones 
que se prolongaban hasta la madrugada, se conocieron, congeniaron y en menos de un año Videgaray ya formaba parte 

del círculo íntimo de Peña. Así, en 2005, cuando el mexiquense tomó posesión como gobernador, el economista fue 

designado secretario de Finanzas, puesto clave para cualquier gobernador que, como él, aspiraba a ser candidato 
presidencial. Luis Miranda, secretario de Gobierno de Peña Nieto, fue el encargado de prepararlo. Políticos estatales 

recuerdan a Videgaray acompañando a Miranda a todas sus reuniones y permanecer callado y atento a cada palabra o 
expresión de éste. Sería cuestión de tiempo para que el economista lo relevara en esos menesteres. Luis Sánchez, 

expresidente del PRD en Edomex, se dice sorprendido cuando compara al secretario de Finanzas de 2005 con el hombre 
que hoy aparece al lado de Peña Nieto, pues relata que del funcionario estatal desconcertado, inexperto y que se ponía 

nervioso en cada reunión queda muy poco. (redacción, página 18) 

El Universal-SEP: el bachillerato retrocede en el país: Los niveles de calidad en el bachillerato en México 
regresaron a los que se registraron en 2008. “Perdimos lo que habíamos mejorado”, reconoce la Secretaría de Educación 

Pública (SEP). La semana pasada, la SEP presentó los resultados de la Evaluación Nacional del Logro Académico en 

Centros Escolares (ENLACE), que evidenció que entre siete y ocho de cada 10 alumnos obtuvieron niveles de insuficiente 
y elemental en matemáticas y español. Miguel Ángel Martínez Espinosa, subsecretario de Educación Media Superior, 

atribuye el retroceso en la calidad de ese nivel educativo a tres factores, primero, a que a la generación de alumnos a la 
que se le aplicó la prueba ENLACE es la misma que desde años atrás, en secundaria, viene arrastrando bajos resultados. 

Las otras dos razones son: la diferencia de estrategias que asumen los estados para mejorar la educación y las acciones 

de lectura que no incorporaron los gobiernos estatales, asegura. (Nurit Martínez, primera plana) 

La Jornada-Para mantener buenas relaciones con México, da EU inmunidad a Zedillo: El Departamento de 

Estado de Estados Unidos aceptó la petición del gobierno de Felipe Calderón de otorgar inmunidad a Ernesto Zedillo 
Ponce de León, ex presidente de México (1994-2000), acusado de ser responsable intelectual de la matanza de Acteal, 

Chiapas, cometida en 1997. La imputación fue hecha por viudas e hijos de las víctimas. En tanto, de acuerdo con un fallo 

del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) 
tiene tres meses, a partir de este lunes, para hacer público el contenido de la petición de inmunidad que el gobierno 

calderonista hizo a la administración de Washington en noviembre de 2011. El Departamento de Estado argumentó que 
accedió a la petición del gobierno de Calderón para mantener las buenas relaciones con la República Mexicana. De 

haberse dictaminado lo contrario, habría sido la primera vez que un ex presidente de México tendría que comparecer 

ante un tribunal estadunidense. Profunda decepción En la demanda se acusó a Zedillo de conspirar junto con el entonces 
procurador general de la República, Jorge Madrazo Cuéllar, para ocultar el papel del Ejecutivo federal antes y después de 

la masacre. Desde Washington, los abogados de los demandantes contra Zedillo deploraron la decisión del Departamento 
de Estado, tras advertir que representa el fin de la demanda civil. Estamos profundamente decepcionados por la decisión 

del Departamento de Estado de otorgar inmunidad al ex presidente, lo cual evitará que procedamos con el caso en 
contra, señalaron los abogados Roger Kobert y Marc Plugiese, del bufete Rafferty, Kobert, Tenneholtz & Hess. El ex 

presidente fue demandado en la corte federal de Hartford, Connecticut, por el asesinato de 45 indígenas tzotziles, una 

tercera parte de ellos niños. El ex presidente Ernesto Zedillo (aquí en imagen de 2009) había sido demandado ante una 
corte ubicada en ConnecticutFoto Carlos Ramos Mamahua El Ifai desclasificó la reserva que por 12 años estableció la 

cancillería mexicana respecto al contenido de la petición enviada al gobierno de Estados Unidos,  y le ordenó darla a 
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conocer tres meses después de que el Departamento de Estado se pronunciara sobre el caso. Los familiares de las 

víctimas de Acteal refirieron ante el Ifai que el gobierno estadunidense negó a sus representantes legales la nota 

diplomática que la cancillería mexicana envío al Departamento de Estado en noviembre de 2011. Los abogados de los 
demandantes lamentaron que la decisión del Departamento de Estado estuviera basada en comunicaciones entre el 

actual gobierno mexicano y el de Estados Unidos, a través de correspondencia que no se hizo del conocimiento del 
público estadunidense. Agregaron: aunque hemos sido bloqueados en nuestro esfuerzo por avanzar en este caso civil 

contra el señor Zedillo, esperamos sinceramente que este caso haya elevado la conciencia del público sobre los males 

subyacentes. Ni Jonathan Freiman ni Thalia Townsend, abogados de Zedillo, respondieron de inmediato a los mensajes 
que se les enviaron para obtener su punto de vista. De acuerdo con la acusación, la masacre de Acteal ocurrió a raíz de 

la implementación por el gobierno mexicano del Plan de Campaña Chiapas 94, descrito como una estrategia secreta  para 
aplastar el movimiento insurgente zapatista. La SRE pidió en noviembre pasado, por conducto de la embajada en 

Washington, la intervención de Estados Unidos ante la corte del estado de Connecticut con el fin de reclamar inmunidad 
para Zedillo en su calidad de ex jefe de Estado. (Elizabeth Velasco, primera plana) 

Reforma-Chocan 11 mil por celulares en la Ciudad: El uso de celulares y tablets combinado con el volante engrosa 

notoriamente el número de accidentes viales, y de quienes mueren en ellos, en el Distrito Federal. Y es que los percances 

derivados de atender estos dispositivos móviles al conducir ascendieron a 10 mil 969 entre 2007 y 2011, según 

estadísticas de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) capitalina. Esta cifra representa el 12 por ciento de los 88 mil 306 

choques registrados en la Ciudad en este periodo. Los datos indican que, además, fallecieron 235 personas por este tipo 

de descuidos al manejar, lo que se traduce en 25 por ciento del total de quienes murieron en percances viales en el DF. A 

este respecto, la diputada federal Lizbeth Rosas aseguró que la SSP-DF debe hacer campañas de prevención, aplicar el 

Reglamento de Tránsito Metropolitano e incluso retirar la licencia a los infractores reincidentes. "No soy partidaria de 

subir las multas. Lo que se debe hacer es aplicar las infracciones y retirar las licencias. Eso sí sentaría bases porque a 

alguien que no le quitas la licencia no le duele: pagan la multa y listo", aseguró. En julio de 2011, como diputada local, 

Rosas pidió a la Consejería Jurídica modificar el reglamento de tránsito para reforzar la aplicación de sanciones por el uso 

de celulares o tablets, pero no se logró ningún cambio. REFORMA publicó el lunes que, a cinco años de haber puesto en 

marcha un programa para suspender y cancelar licencias de manejo por acumulación de puntos generados a partir de 

infracciones graves, la Secretaría de Transportes y Vialidad (Setravi) reconoció que éste aún no opera. El artículo 6 del 

Reglamento de Tránsito Metropolitano sanciona con 40 días de salario mínimo, equivalentes a 2 mil 493 pesos, a quien 

use el celular mientras conduce. Sin embargo, Salvador Saavedra, analista de la consultoría Tecnología para el 

Transporte SALS, consideró que uno de los problemas es que el número de infracciones por esta falta es muy bajo. 

(Juan Corona, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que, superada la pesadilla poselectoral, Soriana tiene terminada una nueva campaña corporativa y de imagen. 
El personaje central de la campaña será el goleador olímpico Oribe Peralta. 

:Que ninguno de los gobernadores en funciones o electos de la izquierda estará hoy en el Zócalo con Andrés Manuel 
López Obrador. 

Acudirán, eso sí, los dirigentes de PT, Movimiento Ciudadano y algunos del PRD, pero no Jesús Zambrano, presidente 

de este último partido. 
El llamado de López Obrador a formar un nuevo partido parece un hecho consumado, así como su insistencia en actuar 

por la vía pacífica. Habrá que ver. 
:Que la policía del DF perdió comunicación con el movimiento #YoSoy132. 

Los jóvenes dejaron de adelantar los sitios de sus protestas, por lo que, parece, las autoridades capitalinas tendrán que 

reaccionar ahora a la brevedad posible si es que les interesa evitar actos como la toma de las oficinas de la 
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representación del gobierno de Veracruz en el DF. 

:Que será porque es cierto, o porque quieren quemarlos, pero en los corredores de la grilla capitalina se dan tres 

nombres como seguros para repetir, una vez que Miguel Ángel Manceraasuma la jefatura del GDF. 
Armando Ahued seguiría en la Secretaría de Salud, Fernando Aboitiz en la de Obras, y Héctor Serrano en la de 

Gobierno. 
Hay un cuarto hombre que estaría más que amarrado si así lo quisiera, pero al parecer ya no tiene demasiadas ganas de 

seguir: Manuel Mondragón, en Seguridad Pública. 

:Que la Caravana por la Paz ya tiene prácticamente asegurada su cita con el embajador de México en EU, Arturo 
Sarukhán, quien aseguró que sí los recibirá, pero con algunas condiciones queJavier Sicilia aún evalúa si cumplirá; 

una de ellas es que el encuentro sea privado. 
Sicilia afina un discurso en el que lanzará una dura crítica al gobierno de Barack Obama, pues en Washington 

advertirá que los comicios en EU también pueden ser “de la ignominia”, como calificó los de México. 
:Que apenas vio a la canciller Patricia Espinosa, Hillary Clinton, secretaria de Estado de EU, dio un grito de alegría y 

se apresuró a abrazarla y darle un beso, para dejar patente que se trataba del encuentro de dos grandes amigas. 

El abrazo fue en una escalera en la cumbre de la APEC en Rusia. Platicaron poco más de un minuto sin soltarse de los 
brazos. (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

CUAL rockstar, con la definición de que su carrera política ha llegado al final, el equipo de Los Pinos preparó una serie de 

giras internacionales para el ocaso de la gestión del presidente Felipe Calderón. La que está en curso abarca Rusia y 
Singapur, pero se espera una visita a Nueva York, a finales de septiembre, para participar en el Consejo General de la 

ONU, donde verá a un buen número de jefes de Estado y de Gobierno. Antes de cerrar el mandato, don Felipe volará a 
España para la Cumbre Iberoamericana, programada para la primera semana de noviembre, en Cádiz. Ahí se estará 

celebrando el Bicentenario de la Constitución y México es uno de los países invitados. En ese punto, se ter-minarán las 

giras de despedida.  

HAY una revisión muy exhaustiva, en el equipo de Enrique Peña Nieto, de las hojas de vida de quienes aspiran a ocupar 
la Cancillería. La fila es larga y hay mujeres, integrantes del Servicio Exterior y otras "asimiladas", para ocupar la oficina 

del edificio Tlatelolco, ahora con vista a la Alameda Central. Algunas diplomáticas empujan la idea de que el cargo debe 
continuar bajo la conducción de un o una embajadora de carrera, como ocurre en el caso de la actual titular de 

Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa. Por el momento, apellidos de prosapia diplomática han llegado a las oficinas del 

presidente electo, nos comentan.  

DESPUÉS de varias semanas de ausencia y otras de vacaciones, la ex candidata presidencial del PAN reapareció este 
sábado en... las redes sociales. Lo hizo para un asunto personal, más que para dar a conocer el rumbo de su carrera 

política. Josefina Vázquez Mota posteó en su cuenta de Twítter una foto con el título "desayunando con mi familia, es mi 
fortaleza y mi mayor tesoro". La imagen, nos explican, tiene el objetivo de contrarrestar cualquier versión de alguna 

fisura en la relación con su esposo, Sergio Ocampo. En la parte política, pronto habrá un anuncio DE DOÑA Josefina, nos 

dicen. 

LA ADMINISTRACIÓN federal dejará pendientes algunas deudas. Una de ellas en temas sensibles para la población. El 
gobierno federal ha manejado la necesidad de reconstruir el tejido social, como una forma de hacer frente a la violencia 

generada por el crimen organizado. Pero algunas instituciones van a contracorriente. Por ejemplo, el Sistema Nacional 
para el Desarrollo Integral de la Familia, el DIF, a cargo de Cecilia Landerreche Gómez Motín, no ha creado el padrón 

para conocer cuántos menores han quedado huérfanos por la violencia. Ella hizo el compromiso hace más de un año.  

ANDRÉS Manuel López Obrador realiza hoy una suerte de asamblea ciudadana que busca dar a conocer el decálogo a 

seguir para sus seguidores y lo que será el inicio para la conformación de un partido político, cimentado en el Movimiento 
de Regeneración Nacional. El ex candidato presidencial no será el único orador en el evento. El tabasqueño puso a 

trabajar a su círculo cer-cano, como la publicista Bertha Maldonado. La Chaneca; al director de Regeneración, Jesús 
Ramírez, y al escritor Paco Ignacio Taibo II, para que enriquecieran el mensaje hacia quienes se con-centren en el 

Zócalo, nos dicen.  

.(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

SI NO HAY cambio de última hora, Andrés Manuel López Obrador hará hoy un llamado nacional para la creación de un 
nuevo partido de izquierda. 

TODO indica que esa es la única salida viable para el impasse en el que el tabasqueño se colocó al desconocer, ooootra 
vez, los resultados de la elección presidencial. 

Y ES QUE, de repetir la estrategia de convocar a bloqueos, plantones e incluso protestas para evitar la toma de posesión 

del nuevo Presidente, es previsible que él y su movimiento acaben pagando un costo político tan o más alto que el que 

tuvieron que asumir tras el conflicto postelectoral del 2006. 

LA CREACIÓN del nuevo partido sería similar a la salida pacífica que le dio a su movimiento Cuauhtémoc Cárdenas tras 
las elecciones de 1988, cuando llamó a crear el PRD. 

QUIENES han observado de cerca a la izquierda en México señalan que, 24 años después, están dadas las condiciones 
para un nuevo partido, pues hasta el propio fundador del PRD ha reconocido que ese instituto ha sido víctima de las 

tribus y de la corrupción. 

Y AUNQUE no faltan los maloras que bromean con la posibilidad de que el nuevo partido pudiera llamarse Partido del 

Presidente Legítimo o Partido del Compló Nacional, los bienenterados afirman que la nueva fuerza podría llamarse Partido 
Movimiento de la Regeneración Nacional -retomando la identidad creada para Morena- o Partido Progresista de México. 

YA SE VERÁ si la propuesta cuaja. 

MIENTRAS Andrés Manuel López Obrador trabaja en afinar su discurso de hoy, las cúpulas del PRD, el PT y Movimiento 
Ciudadano están pensando qué postura pública asumirán ante la propuesta de un nuevo partido. 

HASTA donde se sabe, lo que pondrá sobre la mesa el dos veces candidato presidencial será realizar en noviembre un 
asamblea general de las izquierdas y, a partir de ese momento, iniciar la metamorfosis del Movimiento de Regeneración 

Nacional a una nueva fuerza electoral que fusione a los tres partidos. 

Y VISTO que en el PRD lo más seguro es que le digan que gracias, pero no gracias, nomás falta saber si Dante Delgado, 

de Movimiento Ciudadano, y Alberto Anaya, del PT, están dispuestos a renunciar a sus franqui... perdón, al registro de 
sus partidos para dárselos a López Obrador. 

LO CIERTO es que, si bien ambos partidos han cobijado a AMLO en sus dos carreras por la Presidencia, también le deben 

su registro a los votos obtenidos por el tabasqueño. 

¿HASTA dónde están dispuestos a seguir al hombre que consiguió más de 15 millones de votos hace poco más de dos 

meses? Es pregunta que hace cuentas. 

EL FLAMANTE coordinador de la fracción tricolor en el Senado, Emilio Gamboa Patrón, está enfrentando una primera y 

complicada prueba. 

EL HECHO es que el tira-tira entre los integrantes de la fracción por conseguir las presidencias de alguna de las 
comisiones legislativas está cada vez más fuerte. 

EN PRINCIPIO, la cantidad de nombres anotados en la lista de aspirantes supera con creces la cantidad de comisiones 
que el PRI podría presidir, aún en el mejor de los escenarios. 

SIN EMBARGO, quienes lo conocen, dicen que el experimentado político está haciéndole honor a sus ancestros yucatecos 
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conocidos por su habilidad en el arte de hilar fino. 

INCLUSO, ya corren las apuestas sobre qué tan rápido le encontrará la cuadratura a esa circunferencia. (redacción, 
página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que la posibilidad de una huelga es latente en la administración municipal pachuqueña por el descontento de los 

trabajadores inconformes por el ingreso de la empresa Cambio Verde al servicio de recolección de basura. La idea al 
parecer no ha prosperado, pero nada en realidad está escrito aún… 

:Que en el Día Internacional del Periodista aún faltan más garantías de seguridad para esta profesión en todo el 
país, Hidalgo dio un gran paso a nivel inclusive internacional para la defensa de los periodistas, ya esta en vigor la ley 

que los protege y ahora se necesita que realmente tenga aplicación en los medios, pues costó trabajo que se reconociera 

la necesidad de adecuar una ley que se actual y sobretodo funcional. 
:Que ayer el José Luis Luege Tamargo titular de la Conagua no escatimó recursos en la visita ala Planta Tratadora 

de Aguas Residuales (PTAR) en Atotonilco de Tula, pues total ya va de salida dicen, lo cierto es que se utilizó el 
helicóptero de esta dependencia federal para dar recorridos a los que asistieron, cuatro en total, lo que resulta un gasto 

innecesario de recursos, por otra parte se prevé tres meses más los trabajos de arqueólogos para retirar vestigios de la 

Era de Hielo. 
:Que en Apan la población esta inconforme y exige se presenten los avances que ha tenido el municipio en esta gestión, 

pero se dice que José Fernando Hernández Durán el presidente municipal no quiere dar un informe como marca 
la ley porque eso de la lectura como que le falla y en los pasillos de la presidencia ya dudan de sus niveles académicos, 

por lo pronto se espera que decida dar los logros municipales o ya por lo menos lo que se gastó. 
:Que las legisladoras federales por Hidalgo se suman al objetivo de posicionar a las mujeres en la política, por lo 

que Mirna Hernández la coordinadora de la fracción priísta pugnará por resultados al respecto. (Redacción, página 

03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Nosotros les avisamos vamos a excavar en tal punto y están presentes, a ellos se les deja un área para que trabajen y 
puedan rescatar todo lo que encuentren... vamos a ver, es una zona aislada allá donde está, estamos evaluando a ver 
qué tanto puede afectar” 
Ariel Flores Robles 

Subgerente de Planta Tratadora de Aguas 

 
“Las mujeres tienen la capacidad de realizar acciones extraordinarias, sólo es necesario confiar en su poder de decisión, 
habilidades, aptitudes y actitudes, pues constituyen más de la mitad de los habitantes del planeta” 
Inocencia Moedano Orta 

Presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación Pachuca 

 
“En lugar de requerir más uniformados, será la misma ciudadanía la que debe estar conciente de que debemos tener un 
clima de respeto de orden y civilidad y los mismo vecinos son quienes deberán de vigilar y resguardar sus posesiones” 
Alfredo Zúñiga Avílez 

Presidente municipal de Progreso (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Apenas alcanza la planta para saldar siglos de comunicación por aguas residuales  
(redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Carlos Moreno: El subsecretario de Gobierno en Hidalgo mantiene una presencia constante en la mayoría de los 
asuntos relacionados con los conflictos que registran las regiones, su capacidad para negociar y ofrecer soluciones reales 

a los mismos resulta básica, por lo que es también uno de los funcionarios más activos y en los que recae la confianza 

del mandatario hidalguense, Francisco Olvera. 

Abajo-Alejandro Moreno: Después de la derrota electoral que sufrió el PAN en julio, tal pareciera que su dirigencia en 
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la entidad se apagó, pues su líder, Moreno Abud, no encuentra directriz para reforzar los esquemas de este organismo 

político. Poco puede verse ya a dicho personaje en actos públicos, a los que antes acudía para tratar de mostrar un 

músculo que hoy resulta débil. Será que es un reflejo del panorama federal. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

OBRAS 

Ahora hay más obras sobre el puente 500 años de minería, al sur de la capital hidalguense.Este hecho 
genera largas filas en la carretera México-Pachuca, donde los conductores que frecuentan la zona ya están 

acostumbrados al tráfico pues hace meses que ejecutan labores de repavimentación en esta zona. Los que 
parecen no estar del todo complacidos son los comerciantes del lugar, quienes confirman han visto bajar sus ventas 

debido a lo complicada que se pone la circulación, principalmente durante los fines de semana. 

INFORMES 
Mientras algunos presidentes municipales hacen un gran despliegue publicitario en torno a su primer 

informe de labores, otros, la mayoría, pareciera que no quieren ni hablar del tema. Y es que entre lo poco que 
tienen que decir respecto a su trabajo y los reclamos acumulados por parte de la ciudadanía, de plano muchos munícipes 

agendaron sus informes para días y horarios no hábiles, porque esperan que asista la menor gente posible. 

PREPONDERANTE 
Desde el primer día la diputada federal Nuvia Mayorga mostró que a esa encomienda se entregará con 

todo su ánimo pues de inmediato participó en tribuna y se unió a los debates sobre la conformación de las 
distintas comisiones. La ex secretaria de Finanzas del gobierno estatal, es una de las cartas fuertes hidalguenses en 

San Lázaro ya que en ella recaen, en buena medida, las posibilidades de gestionar más y más recursos para el estado. 
(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

  Criterio                                                    
 

 

 
 
 

 


